

# **Les enfants et les médias : un défi pour l'éducation**

A l'occasion de la journée mondiale des communications sociales, le pape Benoît XVI a rédigé un message dont nous vous proposons quelques extraits

25/05/2007

## **L'influence des médias**

D'aucuns affirment que l'influence éducative des médias dans la formation rivalise avec celle de

l'école, de l'Église, et peut-être aussi avec celle de la famille. "Pour beaucoup, la réalité est ce que les médias reconnaissent comme telle".

## **Formation par les médias et formation face aux médias**

Le lien entre enfants, médias et éducation peut être envisagé sous deux aspects: la formation des enfants par les médias; et la formation des enfants pour avoir une attitude appropriée face aux médias.

Le rôle des parents est primordial. Il est de leur droit et de leur devoir d'assurer une utilisation prudente des médias, en formant la conscience de leurs enfants à exercer un jugement sain et objectif

L'éducation aux médias devrait être positive. Des enfants exposés à ce qui est excellent sur le plan esthétique et moral reçoivent une aide pour

développer leur jugement, leur prudence et leur sens du discernement... La beauté, telle un miroir du divin, inspire et vivifie les coeurs et les esprits des jeunes, alors que la laideur et l'indécence ont un impact avilissant sur les attitudes et les comportements.

Comme l'éducation en général, l'éducation aux médias exige la formation à l'exercice de la liberté... La vraie liberté ne pourrait jamais condamner l'individu - particulièrement un enfant - à une quête insatiable de nouveauté.

## **Un jugement sur les jeux et les programmes**

Toute tendance à réaliser des programmes et des productions - y compris des films et des jeux vidéo - qui, au nom du divertissement, exaltent la violence et qui mettent en scène un comportement antisocial ou qui avilissent de la sexualité

humaine, constitue une perversion, perversion d'autant plus répugnante quand ces programmes s'adressent à des enfants et à des adolescents. Comment pourrait-on expliquer ce 'divertissement' aux innombrables jeunes innocents qui souffrent réellement de la violence, de l'exploitation et des abus?

## **L'apport de l'Église**

L'Église désire partager une vision de la dignité humaine qui est au cœur de toute saine communication humaine. «Je vois avec les yeux du Christ et je peux donner à l'autre bien plus que les choses qui lui sont extérieurement nécessaires: je peux lui donner le regard d'amour dont il a besoin» (Deus caritas est, n. 18).

---

[opusdei.org/fr-cm/article/les-enfants-et-les-medias-un-defi-pour-leducation/](https://opusdei.org/fr-cm/article/les-enfants-et-les-medias-un-defi-pour-leducation/)  
(07/02/2026)